

Une bibliothèque novatrice au cœur de sa communauté

Pour mieux desservir ses citoyens, la Ville de Saint-Pie, en Montérégie, a fait l'achat du bâtiment de la Caisse Desjardins afin d'y déménager sa bibliothèque, qui se trouve désormais au cœur de l'activité économique locale.

Constatant une croissance soutenue de sa population, la Ville désirait agrandir les espaces de la bibliothèque afin de pouvoir ajouter des livres, aménager une salle multifonctionnelle et créer un coin jeunesse dynamique et accueillant pour les familles, de plus en plus nombreuses dans la région. À la même période, la Caisse Desjardins locale a approché la Ville pour lui proposer de se porter acquéreur de ses locaux, une occasion qui tombait à point nommé.

- « Depuis que nous sommes voisins de l'école, du CPE et des habitations pour aînés, le nombre d'utilisateurs de la bibliothèque a considérablement augmenté. L'engouement est tel que nous recevons souvent des demandes de visites en dehors des heures d'ouverture pour les clubs et les groupes scolaires, auxquels nous ouvrons gratuitement nos portes, grâce au dévouement de nos 22 bénévoles », explique avec enthousiasme Julie Nicolas, directrice des loisirs.



– Julie Nicolas
Directrice des loisirs
à la Ville de Saint-Pie

Un projet mobilisateur

D'une valeur de 944 547 \$, la construction de la nouvelle bibliothèque a pu être réalisée grâce au partenariat étroit avec la Caisse Desjardins, région de Saint-Hyacinthe, et à la participation de la MRC des Maskoutains – fonds de développement rural. Confier le projet à des entreprises locales a été un choix gagnant afin de favoriser le sentiment d'appartenance. Des bénévoles ont également mis la main à la pâte pour emballer, puis déballer les 25 000 documents de l'ancienne bibliothèque, si bien que tout a été fait en deux jours.

- La section jeunesse est un véritable coup de cœur pour les parents et les enfants. On sent un effet « wow » lorsqu'ils découvrent la cabane colorée ou encore l'arbre en bois qui orne la table à dessin et que nous décorons au gré des saisons.



– Martine Garon
Responsable de la bibliothèque

Un design dynamique et pratique

La Ville a étudié la circulation et a pris le temps de concevoir la nouvelle bibliothèque en fonction des usages de sa clientèle et des besoins à venir, afin que les installations puissent y répondre adéquatement et pour longtemps!

Ainsi, la bibliothèque a été agrémentée d'espaces colorés adaptés à tous les âges, dont une section détente (*loft*) parfaite pour relaxer ou pour plonger dans un livre en étant confortablement installé.

« La section jeunesse est un véritable coup de cœur pour les parents et les enfants. On sent un effet « wow » lorsqu'ils découvrent la cabane colorée ou encore l'arbre en bois qui orne la table à dessin et que nous décorons au gré des saisons », précise Martine Garon, responsable de la bibliothèque.

L'accueil a également été repensé afin de mettre en valeur diverses activités, telles que *Les valises découvertes*, des contenus thématiques pour divertir les jeunes en visite chez leurs grands-parents ou par temps de pluie. Chaque valise s'adresse à un groupe d'âge particulier et est composée de livres, de dessins, de bricolages et d'idées d'activités. Depuis que ces valises sont à portée des yeux, leur demande ne cesse d'augmenter.



Section loft de la bibliothèque de Saint-Pie



Arbre en bois de la section jeunesse de la bibliothèque de Saint-Pie.